

LA VICTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm 2.
ADMINISTRACION: Atrio de San Juan, número 24.
La correspondencia administrativa á la Administracion, la demás á la Redaccion.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se hará la crítica de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes. 0'50 pesetas
Id. id. trimestre. 1'50 »
Id. id. un año. 6'00 »
Pagando un año anticipado. 5'00 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales

¡Batallamos!

Lucha continua es la vida del hombre sobre la tierra, y lucha continua, pero horrible y formidable, podemos llamar también la vida de la Iglesia, la existencia del Catolicismo en el mundo.

No olvidemos nunca que el lecho donde se ha reclinado por vez primera nuestra Religión bendita, donde la Iglesia comenzó á dar sus latidos, ha sido la cruz, ese padrón de ignominia, ese patíbulo; he ahí donde ha sido mecida por vez primera nuestra Religión sacrosanta, he ahí donde su Autor, el Hijo de Dios vivo, ha dado, por defenderla, su vida y ha sellado con su sangre divina esa misma Religión.

Y merced á esa sangre bendita y mil veces adorable, la cruz, antes objeto de horror y padrón de infamia, tornóse en la más alta y espléndida gloria del linaje humano, en brillante divisa de los hijos de la luz y amantes del bien y en estandarte real que acaudilla á los cristianos en el continuo palenque de la vida.

Y esa cruz bendita, esa enseña de salud, ese lábaro de salvación, es la gloriosa bandera que, con la doctrina en ella simbolizada, se pone en las manos de todos los soldados de Jesucristo para que la defiendan con la intrepidez y con la bravura del guerrero, que nunca retrocede ante el enemigo y con la bizarría del caudillo que acude presuroso á los puntos de mayor peligro y lucha siempre hasta triunfar ó sucumbir.

Así deben batallar, cada uno con las armas que Dios haya puesto en sus manos, todos los cristianos, pues son soldados de Cristo; así deben defender la Religión Católica, en cuyo seno han prometido vivir y morir, cuantos se precien de ser discípulos de ese divino Maestro; así han de pelear todos los que quieran ser valientes y guerreros en la gran milicia cristiana.

Aliénteles, pues, á empresa tan brillante, á combates tan gloriosos, la gratísima seguridad de que nada tiene que temer la Religión que tuvo principio en los horrores de una Pasión afrentosísima, que comenzó á existir vertiendo sangre, pero sangre divina, la sangre de su augusto fundador, Cristo Jesús.

Anímelos á batallas tan hermosas la convicción firmísima de que nada puede temer aquella Religión, que en los comienzos mismos de su existencia es objeto de la más fiera y encarnizada de las persecuciones, y contra la cual han conspirado y conspiran aún, toda la saña, toda la rabia, todo el furor, todo el coraje, todo el odio y todo el rencor que ha podido acumular en el corazón de los malvados el espíritu del mal, triunfando siempre de sus enemigos y de tantos obstáculos esa misma Religión sacrosanta, la cual mira derribados á sus pies á todos sus adversarios que se retuercen desesperadamente entre las convulsiones de su despecho é impotencia.

Muévanles á peleas tan legítimas la justicia y la nobleza de la causa que defienden y la recompensa inefable, la corona de una inmortalidad resplandeciente y gloriosísima, prometida á los que así perseveren hasta el fin.

Luchemos, cual aguerridos soldados, todos los que nos preciamos de católicos, en defensa de esa divina Religión, á cuyos pechos hemos tenido la dicha de ser amantados y bajo cuya benéfica sombra vivimos y respiramos

el ambiente purísimo de la verdad, de la vida y de la salvación.

Enardezca nuestros pechos, sirva de un nuevo y vigoroso impulso á nuestro corazón para el combate esa misma tenacidad insensata del enemigo en atacar sin tregua ni desanso nuestra Religión, á pesar de tantas y tantas batidas, de tantas y tantas derrotas como ha sufrido en el largo periodo de cerca de diecinueve centurias.

Los enemigos de la Iglesia no han perdido todavía la esperanza de acabar con ella; por eso no cesan de perseguirla, redoblan sus ataques y luchan con increíble furor.

Salgámosles, pues, al encuentro; batallamos sin cesar contra ellos hasta hacerles morder el polvo de la tierra.

S.

Burla sacrilega

Escribe un colega catalán:

Por lo delicado del asunto, por su importancia, por las consideraciones que sugiere, por su trascendencia y por cuantas circunstancias en él concurren, limítome á narrar el hecho sin consideraciones, ni apreciaciones, ni reflexiones por mi parte.

Que sean nuestros lectores, que sea el público en general, quien deduzca, quien piense, quien comente, quien filosofe y emita juicio.

Anteanoche, entre diez y media, cuando el paseo de Gracia, plaza de Cataluña, las Ramblas y calles afluentes se hallaban invadidas por compacta muchedumbre ávida de contemplar y curiosear los espectáculos y expansiones carnavalescas, se registró un accidente en la Rambla de Canaletas, que apenó el ánimo de los propensos á la sensiblería y aterrorizó á cuantas personas sensatas le presenciaron.

Lo sucedido es lo siguiente:

Varios jóvenes enmascarados y ataviados con churriguerescos disfraces, tuvieron la sacrilega y canallesca humorada de remedar á los ministros del Señor, fingiendo religiosa comitiva en actitud de conducir el Santo Viático.

Algunas de las máscaras llevaban teas encendidas y en el centro de la endiablada comparsa, cuatro de los bergantes que la formaban, eran portadores de unas parihuelas, en las cuales aparecía, haciéndose el enfermo, uno de los zulús, ¡el que iba á recibir... los Santos Sacramentos!

De pronto, el paciente de mentirijillas se siente enfermo de verdad, se le conduce á la farmacia del señor Balasch, que estaba próxima, y á los pocos instantes era cadáver.

Los espectadores de tan extraordinario acontecimiento se quedaron tan asombrados, tan confusos, tan horrorizados, que sólo decían:

—«Unas máscaras que tocaban una esquila, que figuraban llevar un enfermo grave y tras ellos auxilios espirituales... y de repente un quejido, un ¡ay! del desahuciado, y éste muerto enseguida, sin pronunciar la palabra ¡Jesús!»

¿.....?
Lo ví á alguna distancia; no pude darme cuenta exacta de lo ocurrido; pero personas que merecen crédito, me lo explican con los detalles que dejo apuntados.

¿Que hay algo que rectificar? Rectifiquemos.

¿Que hay algo que añadir? Añadiremos.

Empiezo diciendo que mi labor de hoy es meramente narrativa, que no emitiré consideraciones ni apreciaciones, ni reflexiones propias; mas sí un ligero comentario, un párrafo gráfico que sintetice la horrible infamia de los autores de tan nefando sacrilegio, á través de cuya criminal ocurrencia surge la mano de Dios con toda su grandeza, con todo su poder y con toda su justicia.

El hecho que se realizaba, intentando burlar y escarnecer uno de los actos más augustos y solemnes de la Iglesia católica hecho llevado á cabo en una noche de Carnaval, en el centro de una población sinceramente católica, y ante numerosa concurrencia, no ha quedado impune.

Pudieron mostrarse indiferentes los agentes de la autoridad, á pesar de obligarles á otra cosa los deberes de su cargo y las leyes de la nación que es católica: pudieron consentirlo mansamente cuantos rodeaban á la sacrilega mascarada, pero la Justicia Divina quiso dar una lección, y la dió tremenda. Quiera el Señor que sea aprovechada.—X.

Los boers y los bobos

La prensa liberal española ha venido cantando un himno al heroísmo de los boers en la guerra provocada por la ambición inglesa.

Admira al pigmeo en su lucha contra el coloso; victorea á David frente al Goliath sajón.

Está bien, muy bien: esa prensa, en un momento de lucidez, se pone de parte del débil contra el fuerte,

Pero, vamos á cuentas:

También nosotros fuimos víctimas de la codicia yanqui y sostuvimos lucha desigual contra el poderío de los norteamericanos, y la prensa liberal, singularmente la conservadora y la fusionista, autora, cómplice y encubridora á un tiempo de los desdichados gobiernos que han empujado á España, se guardó entonces sus cantos homéricos y enmudeció ante el temor de que la guerra santa contra el yanqui diera por resultado no la derrota del pueblo español, sino la caída de otra entidad en cuyas aras se sacrificó, según ha dicho un exministro de la corona, el honor militar de esta nación de héroes, acostumbrados á pelear contra número doblado de enemigos.

Y ahora, abatidos nosotros que éramos los indicados para dar al mundo ese ejemplo de vitalidad y amor á la patria, defendiendo hasta el último trance la gloria de nuestra bandera; ahora, ya vencidos sin lucha, humillados y burlados, no por nuestros enemigos, sino por la defección de nuestros gobiernos; esos periódicos ministeriales, *in actu et in potentia*, se desatan en entusiastas galeradas á la causa de los boers, que no es más que la causa de España en la pasada guerra: la del débil contra el fuerte, la del oprimido contra el opresor, la del despojado contra el baratero, la del derecho contra la fuerza.

Pero los boers tienen un gobierno previsor y verdaderamente paternal; un gobierno que ha sabido recoger y dirigir los latidos de la opinión, y responder dignamente á la confianza en él depositada.

Aquí, en cambio, solo hemos encontrado al gobierno en el protocolo de Washington ó en el tratado de París suscribiendo el espolio de

España y salvando á los poderes inviolables é irresponsables.

¡Cómo si fuera posible la irresponsabilidad de las constituciones modernas, ante la historia y, más aún, ante el grito desgarrador de un pueblo herido en su dignidad!

Siga, siga la prensa conservadora y fusionista entonando himnos al heroísmo de las repúblicas sudafricanas.

Al lado de este heroísmo, al lado de este sacrificio por la patria, los ditirambos de esta prensa intemperata semejan balbuceos de la chochez ó desplantes de la imbecilidad.

La mayor desgracia para los boers es la admiración de los bobos, ¡de los bobos que no han sabido imitarlos!

E. M.

EL EXPEDIENTE EN FRANCIA

(Y EN ESPAÑA)

A la vera del camino está la huerta del tío Rívoli, cercada por una tapia medio derruida.

El tío Rívoli, después de examinarla prolijamente, se decide al fin á repararla.

No necesita de albañil ni de carpintero, porque conoce estos oficios; y se dispone á dar comienzo á su trabajo.

Más no bien ha echado una paletada de barro para tapar un agujero y embutir la primera piedra, cuando oye una voz que le grita:

—¡Eh, tío Rívoli! ¿Qué está usted haciendo?

El individuo que ha hablado es un agente del Cuerpo de Caminos.

—Está usted incurriendo en una contravención—añade el funcionario—¿Qué hace usted ahí?

—Ya lo ve usted. Revisando mi tapia, que amenaza ruina.

—¿Y el permiso?

—¿Acaso le necesito para hacer de mi tapia lo que se me antoje? Esta tapia me pertenece.

—Si señor, pero está en la vía pública.

—Pero ya ve usted que si no la arreglo se va á caer como un muerto.

—¿Y á mí qué me importa? Le voy á instruir á usted las correspondientes diligencias por haberse puesto á reparar su tapia sin permiso, y por haber depositado materiales de construcción en la vía pública. Lo menos le va á costar á usted cincuenta francos de multa.

El tío Rívoli se quedó tan sorprendido que no acertaba á articular palabra.

Al cabo de un minuto exhaló un gemido, y estrujando entre las manos su raído sombrero exclamó:

—¡Cincuenta francos! ¡Como si eso me fuera posible!

—Y además tendrá usted que componer su tapia.

—No, no; desisto de mi propósito suceda lo que quiera.

—Tendrá usted que repararla porque amenaza ruina y obstruirá el camino al caer. Y le advierto á usted que si la tapia se viene abajo, tendrá usted que pagar cien francos de multa y los daños y perjuicios que con tal motivo pudiera ocasionar usted á un tercero.

—¡Cien francos! ¡daños y perjuicios! ¡En qué tiempos vivimos, Dios mío!

—Ante todo—dijo el agente—tendrá usted que comprar un pliego de papel sellado y pedir permiso al Prefecto.

—No sé escribir.

—Eso no es cuenta mía. ¡Ya sabe usted que el reglamento es inflexible!

El tío Rívoli entró en su casa sin saber que partido tomar.

Lo único que le consta es que el Cuerpo de Caminos no bromea con los pobres.

Y sintiendo el peso de su pobreza exclama:

—¡Y el Diputado, que el otro día me dijo que formaba ya parte del pueblo soberano!...

El tío Rívoli decidió consultar el caso con su vecino, el Consejero municipal, el cual le dijo:

—La cosa no tiene remedio, amigo mío. La ley es la ley... y el Código es el Código. Y como usted no sabe escribir, tendré sumo gusto en prestarle el servicio de escribir la solicitud.

La solicitud fué enviada á su destino, y pasaron dos meses sin que el tío Rívoli recibiera contestación alguna.

El agente se detiene con frecuencia ante la casa del tío Rívoli.

—¿Y ese permiso?—pregunta al interesado.

—No hay nada todavía.

—Es preciso que escriba usted á la Prefectura recordándolo.

Las cartas van á fundirse en los cajones con la solicitud en papel sellado, entre las empolvadas carpetas: el Prefecto tiene mucho que hacer.

El pobre Rívoli acecha diariamente al cartero en el camino, y el cartero no se detiene nunca ante su puerta.

Mientras tanto, las brechas de la tapia se agrandan cada vez más; las piedras se desprenden y ruedan por el camino; la argamasa se inutiliza, y la pobre tapia está casi desplomada.

Al fin, durante una noche de viento, se vino al suelo; los escombros cubren y obstruyen el camino.

Al amanecer, el tío Rívoli se ha enterado del desastre: el cercado del pobre viejo está al descubierto.

—¡Ve usted!—dice el agente al infeliz anciano.—¡Ya se cayó la tapia y me veo en el caso de proceder nuevamente contra usted!

—¿Pero acaso tengo yo la culpa de lo ocurrido? si ustedes no me hubieran impedido repararla...

—¡Vaya, vaya!... Con los cincuenta francos de la primera multa, apenas serán ciento cincuenta y las costas. Bien puede usted pagar esa bicoca.

Pero el tío Rívoli no dispone de esa cantidad; su huerta y su casa constituyen toda su fortuna...

El pobre viejo tórnase sombrío y melancólico.

No sale de su casa, y en ella se pasa todo el día sentado, con la cabeza entre las manos ante el hogar sin lumbre.

El alguacil se ha presentado dos veces, primero embargó los muebles, y luego la casa y la huerta:

Dentro de ocho días se procederá á la subasta...

Un día se presenta el cartero gritando.

—¡Tío Rívoli, tío Rívoli! ¡el permiso!

Pero el tío Rívoli había abandonado, para irse lejos del pueblo, la huerta y la casa.

O. M.

A confesión de parte...

Entre los muchos telegramas que reflejan las impresiones de la prensa inglesa con motivo de los accidentes de la guerra anglo-boer, nos ha llamado especialmente la atención el que á continuación copiamos, en las palabras que nuestros lectores verán subrayadas:

PARIS, 5.—*The Globe*, de Londres, declara que á pesar de la hostilidad de las potencias continentales europeas y de la falta de simpatías de los americanos, á las cuales tenían derecho los ingleses, la Gran Bretaña está resuelta á poner fin á la independencia de los boers, porque es una obra de justicia (*sic*).

¡Hola, hola!; ¿con que los ingleses TENIAN DERECHO á las simpatías de los americanos?; ¿y eso lo dice un periódico inglés como *The Globe*, que debe estar bien enterado en el asunto, ó, hablando con más propiedad, en el negocio?

No cabe, pues, la menor duda.

Y, como ese derecho no se fundará, creemos nosotros, en el recuerdo, para los ingleses *gratisimo*, de la guerra de secesión, ni á nuestra memoria viene otro favor, reciente insigne y merecedor de ese derecho, que el flaco servicio que á nosotros nos hicieron los de la pérdida, con sus simpatías por los norteamericanos, cuando la guerra de España con los Estados Unidos... saquen ustedes la consecuencia.

Simpatías con simpatías se pagan, dirán los piratas del Norte de Europa á los bandidos del Norte de América, ó, diremos nosotros con gráfica frase, un lobo á otro lobo no se muerden, y si el leopardo del Támesis se mostró tan simpático, como todos sabemos, con el tío Sam, en perjuicio nuestro, justo es que ahora los de la *pezuña hendida* correspondan á aquellas simpatías en contra de los boers.

Miren ustedes por donde las comadres de Windsor, al reñir con las de Washington, descubren las verdades.

Si es muchísimo lo que tenemos que agradecerles los españoles á los ingleses...

Por eso debemos mostrarnos todo lo simpáticos que podamos con sus pastores y pastoras.

¿No les parece á ustedes?—A.

A UNA NARIZ

Soneto

Erase un hombre á una nariz pegado,

Erase una nariz superlativa,

Erase una nariz sayón y escriba,

Erase un pez espada muy barbado.

Era un reloj de sol mal encarado,

Erase una alquitara pensativa,

Erase un elefante boca arriba,

Era Ovidio Nasón más narizado:

Erase un espolón de una galera,

Erase una pirámide de Egipto,

Las doce Tribus de narices era,

Erase un naricísimo infinito,

Muchísima nariz, nariz tan fiera

Que en la cara de Anás fuera delito.

FRANCISCO DE QUEVEDO

A yuntamiento

Sesión del 6 de Marzo de 1900

Da principio á las siete y media de la noche, presidiendo el señor Galindo con asistencia de los señores Rodríguez, Sánchez, Tío, Yuste, Méndez, Pérez, Hernández Anaya, Barrientos y Manzanares.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

Oficios de las Juntas administrativas de los arrabales de Valdesangil y Fuentebuena participando la elección de nuevas juntas resultando empate en el nombramiento de Presidente para la de Fuentebuena:

El Ayuntamiento vota para decidir el empate, siendo elegido don Rafael Sánchez.

Exposición de obreros pidiendo se abran obras con qué proporcionarles trabajo para aliviar la aflictiva situación en qué se encuentran; hablan varios concejales mostrándose todos conformes en auxiliar de algún modo á la clase necesitada, acordándose conceder para dicho fin mil pesetas, que serán distribuidas por distritos, encargándose de la distribución comisiones nombradas por los señores Rodríguez, Sánchez, Barrientos y Tío, los cuales formarán parte de las mismas, decidiéndose, además, mandar la exposición al gobernador civil de la provincia.

Comisiones:

Policía expone el mal estado de las calles y caminos, diciendo que hay que pensar en re componerlos y habla de deficiencias, que es preciso subsanar cuanto antes.

El señor Tío propone que se lean los libramientos cada mes y el señor Galindo pide que se lean en todas las sesiones, lo cual queda acordado de conformidad con la ley.

Hacienda hace constar la baja de 5645 pesetas en la recaudación obtenida en el mes de Febrero último, con relación á la del mismo mes del año anterior; pide economías; propone y queda aprobado que los empleados municipales de oficina, cuando estén enfermos, perciban los cuatro primeros días de enfermedad el sueldo íntegro, la mitad los otros cuatro días, y después nada, hasta que vuelvan á ocupar su puesto; dice que ha encargado al guarda mayor que sortee los puestos y que no designe, para prestar servicio, en sustitución de los guardas efectivos, á suplentes inútiles.

El señor Yuste manifiesta que ha recorrido de noche los puestos del resguardo y ha encontrado notables deficiencias; se acuerda que se despidan al guarda que cometa tres faltas.

Sigue Hacienda, diciendo que es necesario ver si puede celebrarse concierto con un ventorrero, que introduce en bastante cantidad artículos de consumo; se acuerda lo propuesto por la comisión.

Instrucción, Beneficencia y Sanidad manifiesta que no informa sobre el asunto, que en la anterior sesión le fué encomendado, porque no se han reunido los individuos de la comisión para dar informe; propone y queda

á juicio de la comisión y del alcalde, para caso de imprescindible necesidad, que visiten médicos forasteros en la localidad, pues, efecto de la enfermedad reinante, hay muchos enfermos, y entre ellos dos titulares, y otros facultativos ausentes; sigue ocupándose del estado de las escuelas; censura la conducta de los lecheros que, valiéndose del gran consumo que del artículo que expenden están haciendo los enfermos, le venden á precio relativamente muy elevado; excita el celo de Policía respecto al asunto.

El señor Galindo indica que tiene pedidos instrumentos para graduar los líquidos que se venden para el consumo, y que vigilará de un modo especial la calidad de los mismos.

Y, sin más asuntos, se levanta la sesión á las nueve y media.

Sueltos y Noticias

También suspendemos hoy la sección de *Crónica Semanal*.

En el interior, siguen las Cortes discutiendo el proyecto de impuesto sobre derechos reales, el del libre cultivo del tabaco, el del descanso dominical y el articulado de los presupuestos; ¡ah!, también hay otro proyecto á discutir, curioso y sorprendente, y es el del pago de un piquillo de... *novecientas mil pesetas* á... la Confederación Helvética, correspondientes á los haberes atrasados de los extinguidos regimientos suizos que prestaron servicios á España, en virtud de lo estipulado en la capitulación de Berna de 2 de Agosto de 1804; siguen siendo libertados prisioneros españoles en Filipinas.

En el exterior, la guerra anglo boer está en periodo de relativa calma; los transwalenses y orangistas, cada vez más animosos, para defender la independencia de su patria, se disponen á ofrecer seria resistencia á los ingleses invasores; como conservan casi intacta su poderosa artillería y aunque han perdido hombres, aun les quedan muchos y valientes, no será extraño que den más de un disgusto al envalentonado Roberts, para demostrarle que no todo estaba en acorralar y rendir al heroico Cronje y sus seis mil soldados, con cerca de cuarenta mil ingleses y más de cien cañones, y probar al cuatro veces rechazado Buller que no todas las victorias son tan fáciles de conseguir como la que últimamente y *por fin* obtuvo al levantar el sitio de Ladysmit, en combinación con las tropas de Joubert, que le dejaron entrar en la ciudad cuatro meses sitiada, retirándose previamente con todos sus cañones, para que él pasara, sin graves molestias.

Un horroroso incendio ha destruido el teatro francés, en París, causando varias víctimas.

A la edad de 65 años ha fallecido en San Martín de Trevejo (Cáceres) la señora doña María Araoz González, viuda de don Alvaro Zúñiga.

Acompañamos en su sentimiento á su apreciable familia y rogamos á nuestros lectores la encomienden á Dios.

Por error de caja se dijo en el número anterior que el canon impuesto por el Ayuntamiento á la empresa electricista *La Abeja*, y cuya rebaja ha pedido dicha empresa, era de 14.000 pesetas, siendo solo de 1.400.

En la noche del martes pasado, celebró vigilia extraordinaria la Adoración Nocturna al Santísimo Sacramento, con motivo de ser la víspera del titular del turno, Santo Tomás de Aquino.

El conocido cirujano-dentista, don Bernardo Sánchez, hijo de esta población, ofrece al público sus servicios profesionales en la calle de las Veneras, núm. 7, pral. Madrid.

Su jabón y elixir dentífricos se venden en la droguería de la Viuda é hijo de Pablo Trias, Béjar.

El domingo falleció en esta ciudad á la edad de 67 años nuestro particular amigo don Francisco Muñoz Domínguez.

Damos nuestro más sentido pésame á toda

su distinguida familia, pidiendo á nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma del finado.

Nos ha llamado la atención que en la última sesión municipal se suscitara dudas sobre el nombramiento de nuevos vocales asociados de la Junta municipal, pues el asunto es claro y no da lugar á vacilaciones de ningún género.

Basta fijarse en lo dispuesto por la Ley municipal en los siguientes artículos:

El 66. El número de secciones—para el nombramiento de asociados—será determinado en una de las cuatro primeras sesiones del año, etc.

El 67. El Ayuntamiento, antes de finalizar el primer mes de cada año económico, publicará, etc.

El 68. La Junta deberá quedar definitivamente constituida dentro del segundo mes del año económico.

Los elegidos desempeñarán sus cargos durante todo el respectivo año económico.

De modo que es evidente que hay que nombrar nueva Junta cada nuevo año económico y, por consiguiente, que la nombrada para un año no sirve para otro.

Y es palmario que, si no se nombró en Agosto, ni en Febrero, debe nombrarse ahora, conforme dispone la Ley en el cap. III del tít. II.

Y no vale decir que está para discutirse la reforma de la Ley municipal, pues, en lo que no se apruebe, sigue la actual vigente para los actuales Ayuntamientos.

Sin embargo de todo lo indicado, puede el Ayuntamiento, para mayor seguridad, consultar con el gobernador civil de la provincia.

Mañana domingo, de dos y media á tres de la tarde, celebrará junta general ordinaria la piadosa Asociación de Hijas de María.

También han fallecido en esta ciudad: la anciana madre de nuestro buen amigo el presbítero don José Carrasco, y doña Mercedes Guerrero, esposa de don Agustín Rodríguez y hermana del Rvdo. P. Fray Pablo de Béjar, religioso capuchino, ambos igualmente amigos nuestros.

Ayer murió, además, la joven Teresa Gil Elices, hermana del repartidor de LA VICTORIA.

A todas las dolientes familias, enviamos la expresión de nuestro sentimiento, pidiendo á nuestros lectores encomienden á Dios las almas de las difuntas.

Como era de esperar, en cuanto cesó el miercoles último el viento N. E. ó el «aire ciego», que mantenía despejada la atmósfera, cambió el tiempo apareciendo celajes que han ido aumentando, estando ya hoy el día bastante nublado y picando el viento S. E.

Probablemente continuará así algún día más, nublándose mucho á ratos, como si fuera á llover, despejándose, á veces, como si hubiera desaparecido todo amago de agua, pero desarrollándose al fin, con el viento S. O. un nuevo temporal de lluvias.

Todavía tenemos que consignar en este número dos defunciones de personas conocidas:

Una es la del comerciante don Tomás García, y otra la de la esposa de don Antonio Chamosa, también comerciante, una y otra ocurridas anoche.

Reciban sus familias nuestro sincero pésame y rueguen los lectores á Dios por las almas de los difuntos.

Variedades

UNA CONVERSIÓN

Una niña que acababa de hacer la primera Comunión oyó decir, en una de las pláticas, al sacerdote que preparó á los niños para tan grande acto, que era un excelente medio para pedir á Dios la conversión de una persona el sufrir por ella, ofreciendo al Señor los sufrimientos para que aquella persona se convirtiera.

Al regresar á casa fué pensando en la c

versión de su padre que solía embriagarse con frecuencia dando á su mujer mucho que llorar con tan repugnante vicio.

Al siguiente día, la niña no quiso comer más que pan y agua, y como no dijera á sus padres la causa de su determinación, éstos, después de invitarla inútilmente á que comiera como ellos, creyeron que era un capricho, y la dejaron en paz.

Por la noche volvió el padre borracho según costumbre, y la niña, que aunque acostada, no dormía, le oyó blasfemar.

Al siguiente día, de nuevo se contentó con comer pan y agua, y como su padre, encolezado, la mandase que comiera de lo demás.

—No—dijo con entereza;—mientras usted se emborrache y blasfeme y haga llorar á mi madre, seguiré á pan y agua, pues así se lo he prometido á Dios para que no le castigue.

El padre ante aquella inesperada réplica, que no dejó de emocionarle, se calló, y á la noche siguiente volvió á casa sin estar borracho; con lo cual la niña estuvo muy contenta y comió con buen apetito.

Pero como el vicio sedujo de nuevo á su padre, ella volvió á su ayuno, y entonces él, no atreviéndose á reconvenirla, la abrazó tiernamente diciéndola:

—¡Hija de mi alma! perdóname; que te prometo no volver á hacer llorar á tu madre.

Y cumplió su promesa, vencido por el sufrimiento de su hija.

OJO Y A DEDUCIR

Lo que sigue es de *El Obrero Setabense* y tiene gracia.

Dice así;

Señores, la gran noticia.

—Muy pronto saldrán de España, Morayta, Salmerón, Pi y Margall, Blasco Ibañez, Lletget, Odón de Buen y otros compañeros, hasta el número de *sesenta*, todos los cuales se dirigen al Brasil, Argentina, Venezuela, Méjico, América Central y Tierra del fuego, con el objeto de civilizar á los salvajes de aquella tierra.

¿No les parece á ustedes que hay motivo para echar todas las campanas al vuelo y tirar, como vulgarmente se dice, la casa por la ventana?

Justo es, pues, que gritemos; ¡viva!...

Pero ¡que cabeza la mía!

Los que salen para las regiones indicadas son *sesenta* frailes, que lo abandonan todo y se marchan á lejanas tierras para civilizar aquellos pueblos arrostrando para ello grandes peligros y exponiendo á cada momento la propia vida.

¿Y esto no os dice nada? librepensadores.

¡TOMÁLE EN BALAS!...

Si el hecho no es cierto, merece serlo.

Un viejo boer, sin más afecciones en la tierra que dos hijos queridos, los vió partir para la guerra y á los pocos días recibió la noticia de que los dos habían muerto á manos de los ingleses.

En medio de un dolor, mudo, y no menos horrible por su silencio, realizó su cuantiosa fortuna el anciano bugher y adquirió respetable cantidad de lingotes de oro de los que mandó hacer proyectiles para sus cartuchos y con la carabina al hombro, se lanzó al campo incorporándose á una columna.

Y desde aquel día, ocupando los puestos de mayor peligro, no ponía el ojo donde no pusiera la bala, como decirse suele.

Y al mandar sus proyectiles de oro que ahogaban siempre sus silbidos en el pecho de algún inglés, se festejaba de su destreza con esta frase llena de amarga ironía:

«—¿No queréis oro? ¿No habéis venido á buscarle? ¡Tomadle en balas!...»

Un califa rogaba una vez á un sabio doctor musulmán que le hiciese el catálogo de todos los ignorantes que había en Bagdad.

Eso es imposible, replicó el sabio; lo que sí podré hacer fácilmente, es presentaros la lista de los que tienen sentido común.

—¿Como está el niño? doña Pascuala

Muy mal; dice el médico que tiene una calentura de 37 grados y 8 décimetros.

En el restaurant:

—Mozo, esa sopa tarda mucho en venir.

—El señorito olvida que ha pedido sopa de tortuga.

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar

SECCION DE ANUNCIOS

ITINERARIO DE TRENES DESDE BÉJAR

PARA MADRID, ANDALUÍA Y PORTUGAL

TREN CORREO.—Sale de Béjar á las 8'25 tarde, llegando á Plasencia E. á las 11'50 noche y enlaza á las 12'20 noche para Madrid, á donde llega á las 7'45 mañana, á las 3'26 mañana para Andalucía y Portugal, llegando á Cáceres á las 6'50 mañana, y continua á las 7'10 mañana para llegar á Sevilla á las 8 noche, y á Valencia de Alcántara á las 8'15 mañana, continuando á las 8'40, y llega á Lisboa á las 5'55 tarde y á Oporto á las 10'30 noche.

TREN MIXTO.—Sale de Béjar á las 9'08 mañana, llegando á Plasencia á la 12'55 tarde y enlaza á las 1'38 tarde para Cáceres, á donde llega á las 6'55 tarde á la 1'50 tarde para Navalmoral, á donde llega á las 4'28 tarde.

PARA SALAMANCA, ASTORGA Y COMBINADAS

TREN CORREO.—Sale de Béjar á las 6'42 mañana para llegar á Salamanca á las 9'28 y enlaza á las 5'10 tarde, línea de Ciudad Rodrigo (á las 4'55 tarde, línea de Medina y Norte) continúa á las 2'50 tarde, llegando á Zamora á las 5'34 tarde y enlaza á las 4'40 tarde, línea de Peñaranda; á las 5'50 tarde para la línea de Zamora á Medina y las del Norte; continúa á las 6'04 tarde y llega á Astorga á las 11'30 noche, y enlaza á las 12'26 noche para Asturias, llegando á León á la 1'54 mañana y á Gijón á las 10'37 noche, á las 1'43 mañana para Galicia, llegando á Monforte á las 7'50 mañana, y á Coruña á las 2'22 tarde.

TREN MIXTO.—Sale de Béjar á las 5'30 tarde, llega á Salamanca á las 9'24 noche y enlaza á las 9'45 noche para Medina y continúa á las 10'00 noche, llegando á Zamora y enlaza á las 9'10 mañana, líneas de Zamora á Medina y Norte continúa á las 12'50 noche, llegando á Astorga á las 5'35 mañana, y enlaza á las 6'15 mañana para Asturias, llegando á León á las 7'29 mañana y á Gijón á las 10'37 noche; á las 7'08 mañana para Galicia, llegando á Monforte á las 12'15 tarde, á Coruña á las 6 tarde y á Vigo á las 6'09 tarde.

SE ALQUILA

una espaciosa tienda con aparador. en la calle Mayor de Pardiñas, núm. 93.
Informarán en nuestra Redacción.

Academia preparatoria para carreras especiales

PLAZA MAYOR, 14, PRAL. BEJAR

Próxima la convocatoria para Sobrestantes de Obras públicas continúa abierto curso especial para su preparación.

Es una de las carreras civiles más económicas y de mejor porvenir, obteniéndose enseguida colocación en el Estado con 1.500 pesetas de sueldo y 1.000 de gratificación.

Preparación para las demás carreras especiales.

Se admiten internos.

Para detalles y reglamentos dirigirse al director D. José Mañes.

ANUNCIO

Exquisitas mantecadas y verdadero chocolate de Astorga de la muy acreditada fábrica de don Magín Rubio.

Las mantecadas se sirven en cajas de 1, 2, 3 hasta 12 docenas.

El precio del chocolate de 5, 6, 7 hasta 16 reales los 460 gramos, con ó sin canela.

Los encargos que tengan la bondad de confiar los recibirá su representante en Béjar,

Don Germán Lozano.—Calle del Solano

(DETRÁS DEL COMERCIO DE DON JOSÉ CHAMOSA)

SE VENDE

por ausencia del propietario, una casa situada en calle céntrica de esta ciudad y un panteón en el cementerio de San Miguel.

Informarán: Pardiñas, 79—Barbería.

FÁBRICA DE CHOCOLATES

DE MATEO GARCIA

Establecida en la calle de la Libertad

BÉJAR

DIEZ Y NUEVE AÑOS DE EXISTENCIA

Precios fijos: 5, 6, 7, 8, 9 y 10 reales, los 460 gramos

JULIAN MUÑOZ

CARPINTERO Y CONSTRUCTOR MECANICO

Ha establecido su taller en la Puerta de Avila, núm. 5 encargándose de toda clase de obra de carpintería y armaduras para construcciones modernas, como también del montaje de máquinas, especialmente para fábricas de harinas, tanto del sistema antiguo de molienda, como del llamado Austro-Húngaro ó de cilindros, garantizando todos los trabajos que se le confíen.

CASA BLANCA

Esta casa tiene un inmenso surtido de cacao de todas clases importados directamente de América los cuales cede á precios excepcionales por lo barato, en calidades superiores: facilita muestras y precios á quien los desee, como igualmente de azúcares y canelas para la elaboración de chocolates.

Los encargos en el escritorio de

DON RAFAEL CALZADA

Provincia de _____

Sr. D. _____
